

EDITORIAL

La investigación científica se asocia a veces con la innovación de un proceso productivo o el descubrimiento de una medicina para un mal supuestamente incurable o para crear métodos malévolos de matanza masiva o simplemente para mejorar los métodos de enseñanza aprendizaje. No forma parte aún de los resultados de los procesos de investigación actuales. Sí se reconoce esfuerzo por la elaboración de trabajos de graduación, que no aportan valor a la ciencia constituyéndose en simples informes. Los docentes tampoco predicán con el ejemplo al transmitir conocimiento en lugar de crearlo, como idealmente se requiere: leen, repasan antes de la clase.

Ese proceder al parecer ha sido la versión promedio del proceso académico, de investigación y proyección social de los países en desarrollo. Pero en lo que respecta a las primeras dos partes de la triada mencionada, los esfuerzos se enrumban por la ruta correcta. Pareciera que empiezan a perfilarse objetivos definidos y que el organismo público correspondiente ha decidido reforzar o iniciar el papel de auditor, acreditador y también de patrocinador en el caso específico de la investigación. En este contexto desde hace más de dos años existe el Fondo para la Investigación para la educación superior (FIES), con el remanente que dejase el extinto Educ Crédito de \$1.8 millones, y con la contrapartida de 25% varias universidades han realizado una aproximación aceptable del tipo de investigación tecnológica que se desea de las universidades. Sin embargo, todavía no se ha logrado la participación de la empresa privada en la cuota que se había programado. La empresa privada es el socio todavía huraño en la aventura de la investigación que se sigue considerando como un gasto no redituable en lugar de una inversión de mediano y largo plazo.

La Universidad Tecnológica de El Salvador (UTEC) realiza en la actualidad investigación. Una aspiración de esta universidad es destacarse por una investigación práctica que trascienda el diagnóstico y proponga soluciones para que se apegue a lo prescrito por su visión de realizar investigación trascendente.